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МОЛАдзевы 
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Аператыўна, праўдзіва, трапна.
Тое, што цікава для 
берасцейскай моладзі. 

Мы адкрыты для  
усіх меркаванняў.
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народных  
інтарэсаў

АРР «Дзедзіч» і кампанія «Наша мова» 
запрашаюць прыняць удзел у конкурсе на 
стварэнне відэароліка пра беларускую мову. 

Умовы простыя: здыміце невялікае сэлфі-відэа 
на тэлефон, вэб-камеру ці фотаапарат (на любую 
лічбавую прыладу), дзе вы распавядзеце пра свае 
адносіны з беларускай мовай.

Хранаметраж: да 1 хвіліны.
З умовамі справіцца кожны! Вы можаце 

зманціраваць ролік або зняць яго адным планам 
– па жаданні. Гэта можа быць верш на беларускай 
мове, гісторыя аб вашых першых або любімых 
беларускіх словах, відэааповяд аб цікавым выпадку, 
звязаным з беларускай мовай.

Здымайце відэаролік самастойна або з дапамогай 
сяброў, загружайце на Youtube і дасылайце спасыл-
ку або файл з ролікам і кантактамі аўтара на info@
dzedzich.org да 15 лютага.

Гэта лёгка! Не саромейцеся, напішыце невялікі сцэ-
нар, адрэпетуйце — і наперад да перамогі! Фіналістаў 
адбярэ журы, і затым 16-17 лютага тры конкурсныя 
працы будуць выстаўлены на анлайн-галасаванне ў 
суполцы «Наша мова» (vk.com/nashamova).

Прызы:
1 месца — штатыў-трыножнік Star 61 153-3D;
2 месца — powerbank (партатыўны акумулятар) 

CANYON 10000 mAh;
3 месца — флэшка Smartbuy micro SDHC 16 Gb.

dzedzich.org
Брестская областная организация 

ПАРтии БНФ 
приглашает вступать в ряды

ПАРтИИ БнФ!
ты сможешь:
 - Получить квалифицированную правовую 

помощь в сложных жизненных ситуациях;
 - Пройти курсы политического и гражданско-

го образования в Беларуси и за границей;
 - Установить контакты с нашими партнерами 

в странах Европы;
 - Найти новых товарищей, единомышленни-

ков, с пользой для себя и для общества прово-
дить досуг.

стАнь ЧЛенОМ ПАРтИИ БнФ, 
чтобы искренне говорить своим 
детям и внукам: “Я сделал всё, что-
бы ваша жизнь была счастливой”!

Как стать членом Партии БнФ?
звоните: (029) 660-57-41, 222- 58 -22.

Мае словы
КОнКуРс КАРОтКiх вІдЭАРОЛІКАў

зАПРАшАеМ нА сустРЭЧу з ЦЫ-
КЛу «ЁсЦь РАзМОвА»
19 лютага вы даведаецеся, як разумна можа 
працаваць гарадскі транспарт і як у яго «наладзе» 
могуць паўдзельнічаць жыхары горада.

Што: Лекцыя «Навошта атрымліваць веды 
пра мабільнасць і транспарт гарадскім жыхарам, 
актывістам і чыноўнікам?»

Дзе: вул. Маякоўскага 46-1
Калі: 19 лютага (пятніца), 19:00
Хто: Андрэй Вазьянаў. Антраполаг, PhD студэнт 

Інстытута даследаванняў Усходняй і Паўднёва-
усходняй Еўропы Універсітэта Рэгенсбург, Германія, 
аўтар даследавання пра грамадскі транспарт ва 
Украіне і Румыніі.

Уваход вольны!
dzedzich.org



КАМУНАЛКА

Скоро белорусы получат новые жиров-
ки. В них изменятся не только тарифы, но 
и количество строчек. 

Напомним, в январе вступил в силу указ №535 «О 
предоставлении жилищно-коммунальных услуг». В 
Министерстве ЖКХ объяснили, как мы будем пла-
тить за коммуналку по-новому.

1. Какие строчки добавятся в жировке?
Сейчас в жировке есть строчка «техническое об-

служивание». С нового года в эту услугу входят ра-
боты по обслуживанию конструктивных элементов 
и инженерных систем дома, работы по подготовке 
дома к смене сезонов.

К этой строчке в жировке добавятся еще четыре:
- санитарное содержание вспомогательных поме-

щений, то есть уборка подъездов;
- техническое обслуживание лифта;
- плата за энергию, которую использует лифт;
- плата за освещение мест общего пользования, 

то есть лестниц, площадок и т. д.
2. Как будут считать, сколько энергии ухо-

дит на лифт и освещение лестниц?
В Министерстве ЖКХ говорят, что в домах уста-

новлены счетчики, которые фиксируют, сколько 
энергии уходит на работу лифта, а сколько - на осве-
щение лестниц и площадок. Каждый месяц сотруд-
ники ЖЭСа будут снимать данные этих счетчиков и 
«раскидывать» на все квартиры в подъезде.

Энергию, которая нужна для работы лифта, жильцы 
будут оплачивать в зависимости от того, сколько че-
ловек зарегистрировано в квартире. Логика тут про-
стая: чем больше зарегистрированных, тем чаще они 
пользуются лифтами и тем больше должны платить.

А вот плата за энергию, которая уходит на осве-
щение подъездов, будет зависеть от площади квар-
тиры. Теоретически подъезд - общая собственность 
жильцов, и чем больше квартира, тем больше надо 
платить за помещения общего пользования.

Плата за техобслуживание лифта тоже будет счи-
таться исходя из площади квартиры. То есть вла-
дельцы «однушек» будут платить меньше, владель-
цы «трешек» - больше.

3. По каким тарифам мы будем платить за 

новые строчки в жировках?
Сейчас техническое обслуживание минских квар-

тир стоит 995 рублей за квадратный метр. Если в 
квартире никто не прописан - 2 100 рублей за «ква-
драт». То есть жильцам стандартной «двушки», где 
нет лишних метров, техобслуживание обходится в 
47 тысяч 760 рублей в месяц.

В Министерстве ЖКХ говорят, что тарифы на но-
вые услуги будут устанавливать местные власти. 
Мингорисполком уже озвучил эти суммы.

Уборка подъездов будет теперь зависеть от пло-
щади лестничных клеток, площадок и того, есть ли в 
подъезде мусоропровод. Владельцы «двушки» в 48 
«квадратов» в 5-9-этажных домах без мусоропрово-
да будут платить около 15-16 тысяч в месяц. Жиль-
цы 9-19-этажек с мусоропроводом, у которых такая 
же квартира, - 23-24 тысячи рублей. Если в доме есть 
вторая лестница, тариф вырастет еще на 30 - 40%.

Минские коммунальники подсчитали, что техоб-
служивание лифта будет стоить 617 рублей за ква-
дратный метр жилплощади. Итого - 29 600 с вла-
дельцев квартиры в 48 кв. м.

Траты на энергию для лифта, по их подсчетам, 
в прошлом году были от 6 до 10 тысяч на каждого 
жильца в месяц. В среднем - 6 800. Если предста-
вить, что в стандартной «двушке» живет семья из 
трех человек, получается 20 400 рублей.

Самая дешевая «новая» услуга - это плата за свет в 

подъезде: в среднем 200 рублей за «квадрат» жилой 
площади. То есть 9,6 тыс. для стандартной «двушки».

Итого: у жильцов двухкомнатной квартиры в 48 
кв. м (в девятиэтажке с мусоропроводом) добавит-
ся к сумме в жировке чуть больше 80 тысяч рублей.

4. Можно ли убирать свой этаж и не пла-
тить за уборку подъезда?

По новому закону, жильцы дома сами будут ре-
шать, кому убирать их подъезд: сотруднику ЖЭСа 
(и платить ему по жировке) или нанятой уборщице. 
Можно даже убирать лестницы самим и ничего ни-
кому не платить.

Однако для того чтобы отказаться от услуг ЖЭСа 
(или договориться, чтобы уборка проходила чаще, не 
два раза в неделю, а четыре, например), необходи-
мо согласие всех жильцов дома. Только в этом случае 
можно будет перезаключить соглашение с ЖЭСом.

Договориться на то, что вы будете убирать толь-
ко свой этаж и не платить по жировке, не получится.

5. Кто должен платить за уборку двора?
По новому указу, жильцы не платят за уборку 

дворов. Эту услугу из понятия «техобслуживание» 
исключили. Теперь работу дворников будут опла-
чивать из местного бюджета. Кстати, уборка дво-
ра подразумевает и его расчистку от снега. Так что 
устранение последствий нынешних циклонов те-
перь тоже ляжет на местные бюджеты.

finance.tut.by

Что изМенится в жировке
ПО нОвОМу уКАзу О ЖКх. ПРОстЫе ОтветЫ И вОПРОсЫ

Брестский областной центр гигиены, эпи-
демиологии и общественного здоровья из-
учает мнение жителей города г.Бреста по 
наиболее важным вопросам наведения 
порядка и благоустройства города.

Просим Вас принять участие в данном анкетиро-
вании по наиболее важным вопросам наведения 
порядка и благоустройства города Бреста. 

Заполните анкету (http://goo.gl/pXrkgy) по каж-
дому вопросу, подчеркнув нужный ответ, высказав 

свои предложения и направьте по элек-
тронному адресу ocgie@brest.by. 

Так же вы можете воспользоваться 
электронным вариантом анкеты и за-
полнить её прямо здесь (https://goo.gl/
wh9N5R), это не займёт много времени. 

Будем благодарны, если вы распро-
страните ссылку на анкету в соц. сетях.

Дополнительно можно высказать 
своё мнение в комментариях.

ocgie.brest.by

вАше МненИе ПО вОПРОсАМ нАведенИЯ ПОРЯдКА
 И БЛАгОустРОЙствА гОРОдА



ГРАМАДСТВА

Инцидент имел место ночью с 13 на 14 января 
2016 года. Под окнами на ул. Кирова, д.116 идёт 
строительство нового многоквартирного дома сила-
ми «Полесьежилстрой». 

Всё бы ничего, да только всю ночь шла «залив-
ка» бетона, при этом, само собой, характерные, и 
довольно сильные звуки не давали спать жильцам 
близлежащих домов. Даже милицию вызвали разо-
браться.

Вот что рассказал автор обращения:
Сегодня практически всю ночь, т.е. до 4-х часов 20 

минут, предприятие «Полесьежилстрой» проводи-
ло заливку бетона на строительстве дома.

Около 22 часов супруга начала укладывать спать 
двух детей: сын 6 лет, дочь 2 года 6 месяцев. После 
40 минут попыток уложить спать детей, решил 
спуститься к месту строительства и узнать, на 
каком основании проводятся эти работы. Подой-
дя к водителю бетономешалки, спросил, где найти 
старшего, на что мне рукой было указано на муж-
чину в белой каске. Я задал ему вопрос: почему после 
22.00 проводятся такие шумные работы, на что 
получил ответ, что у них имеются все разреши-
тельные документы на проведение этих работ и 
если у меня имеются вопросы, то мне дадут номер 
телефона начальника, и я с ним могу поговорить.

После чего, придя домой, супругой был вызван на-
ряд милиции по телефону 102.

После приезда наряда от 102 я спустился к мили-
ционерам. Мы стали ждать прораба, минут через 
15-20 он приехал. Я в очередной раз спросил пред-
ставителя строительной компании о законности 
проведения шумных работ поздним вечером, на 
что получил ответ, что все документы и разреше-
ния имеются, и нам, жильцам близлежащих домов 

надо потерпеть, а разреши-
тельные документы он сей-
час может принести, на что 
я ответил - несите.

После того, как была при-
несена папка с документа-
ми, выяснилось, что из раз-
решительных документов 
имеется только разреше-
ние на строительство и все, 
т.е. те данные, которые 
указаны на паспорте строи-
тельного объекта. Никаких 
разрешений на проведение 
ночных работ нет в нали-
чии.

После этого прораб начал разъяснять, что дан-
ная заливка должна быть беспрерывной, и он не мо-
жет, и не будет останавливать работы, а меня он 
понимает, но ничего не может сделать. На мой во-
прос: почему, зная большую по времени продолжи-
тельность работ, они не начали их производить с 
раннего утра, мне ответили, что утром был мо-
роз (хотя утром 13 января было около 0 градусов и 
в 23.40 было столько-же), а заливку начали только 
в 15 00, потому что так получилось.

После всех этих слов работы продолжились, и 
длились до 4 часов 20 минут. Я считаю, что такое 
наплевательское и хамское отношение застрой-
щика к обычным жителям города НЕДОПУСТИМО, и 
пусть застройщик - это большая и серьезная ком-
пания, но это не дает ему права делать что хочу и 
как хочу. Есть правовые нормы, которых надо при-
держиваться.

В результате всех этих работ сын уснул около 2-х 
часов ночи, а дочь около 4-х. Вот так чудно провели 
мы новогоднюю ночь (по старому стилю).

После чего имею огромное желание, чтобы люди и 
предприятие, которые устроили эту ночь, понесли 
должное наказание.

Виртуальный Брест

жильцы ул. кирова жалуются:

стРАхОвАнИе ОтветственнОстИ вЛАдеЛьЦев КвАРтИР
МОЖет стАть ОБЯзАтеЛьнЫМ

всЮ нОЧь у нИх ПОд ОКнАМИ стРОИтеЛИ «зАЛИвАЮт» БетОн

В Беларуси может быть введено 
обязательное страхование граж-
данской ответственности владель-
цев квартир. Об этом сообщил ми-
нистр ЖКХ Александр терехов.

«Сейчас есть добровольное страхова-
ние как своего имущества, так и своей 
ответственности перед другими граж-
данами, с которыми проживаешь по 
соседству. То есть если по твоей вине 
произошло залитие и ты застрахован, то 

страховая компания покрывает расходы», 
- пояснил министр.

По его словам, добровольное страхо-
вание дает положительный эффект в ре-
шении конфликтных ситуаций. «Поэтому 
его предлагается распространить, сделать 
страхование обязательным. Но этот вопрос 
пока не решен, он требует дополнительной 
проработки с Министерством экономики и 
Министерством финансов», - констатиро-
вал Александр Терехов.

БЕЛТА

Макет дома с сайта Полесьежилстрой



Купалінка
ІНФАРМАЦЫЙНА-АНАЛІТЫЧНЫ БЮЛЕТЭНЬ

• заснавальнік – Суполка “Усход-2” гарадской арганізацыі Партыі БНФ
• Распаўсюджваецца бясплатна на правах унутранага карыстання
• Падпісана ў друк 31.01.2016 года ў 12-00
• Папера афсетная, 0,5 ул.-друк. аркуша, фармат А4. Гарнітура Myriad
• Надрукавана на памнажальнай тэхніцы сябраў рэдакцыі
• наклад: 299 асобнікаў

• Рэдакцыя можа не падзяляць меркаванні аўтараў і друкаваць артыкулы 
для далейшай палемікі
• галоўны рэдактар: Уладзімір ТАРНОЎСКІ
• Рэдакцыйная калегія: Кірыл КАТОВІЧ, Наста ПАПЯЛОЎСКАЯ, Ульяна ВЕНЦЕЛЬ
• Кантактны тэлефон: (029) 222-58-22, (029) 660-57-41
• E-mail:  kupalinka_bnf@tut.by

ЭКАНоМіКА

не сплаЧваць падаткi i арэнду
ПАстАнАвІЛІ БеРАсЦеЙсКІЯ ПРАдПРЫМАЛьнІКІ

На рынку за ЦУМам адбыўся сход 
прадпрымальнікаў, на якім ІП вырашалі, 
што рабіць з падаткамі, калі яны выму-
шана не могуць працаваць. На сходзе 
прысутнічалі больш за 200 чалавек.

Як распавяла адна з лідэраў прадпрымальніцкага 
руху Берасця Алена Кустус, плаціць падаткі ва 
ўмовах адсутнасці даходу немагчыма:

«Вырашылі не плаціць падаткі. На люты ні 
падаткі, ні арэнду аплачваць не будзем. На сходзе 
былі практычна ўсе рынкі нашага гораду. Тых, хто 
можа працаваць па дакумэнтах — іх 10 працэнтаў. 
Астатнія ўсе прадпрымальнікі не плацяць падаткі, 
падаюць „нулявыя“ дэкларацыі».

Спадарыня Кустус кажа, што рашэнне не плаціць 
падаткаў прадпрымальнікі прынялі на нявызнача-
ны тэрмін, да вырашэння праблемы з указам № 222.

«Як будзем працаваць, значыць, будзем сплач-
ваць сваю запазычанасць па частках. А не будзем 
працаваць — то ўжо прабачце, не мы вінаватыя, 
што мы не можам працаваць. Нас указ паставіў у 
такія межы, што мы працаваць не можам», — рас-
павяла Алена Кустус.

Таксама на сходзе ІП фармавалі спіс дэлегатаў, 

якія будуць удзельнічаць у чарговым форуме 
прадпрымальнікаў.

1 студзеня 2016 году ўступіў у сілу ўказ № 222. 
Ён патрабуе, каб прадпрымальнікі рэалізоўвалі 
прадукцыю лёгкай прамысловасці, увезеную з 
краін Мытнага саюзу, толькі з суправаджальнымі 
дакументамі. Праблема ў тым, што расейскія 
пастаўшчыкі, у якіх закупляюць тавар большасць 

беларускіх ІП, як правіла, адмаўляюцца выда-
ваць дакументы аб паходжанні прадукцыі альбо 
прадстаўляюць фіктыўныя даведкі. У выніку ІП цер-
пяць ад штрафаў і канфіскацыяў.

Многія прадпрымальнікі заяўляюць пра спынен-
не працы на нявызначаны тэрмін. У шмат якіх гара-
дах адбываюцца сходы і мітынгі дробных гандляроў.

svaboda.org

ІП трэба разумець, што сертыфікацыя 
прадукцыі — гэта першы крок. 

Пра гэта Аляксандр Лукашэнка заявіў на на-
радзе з нагоды зацвярджэння рашэння на ахову 
дзяржаўнай мяжы органамі памежнай службы.

Кіраўнік дзяржавы пракаментаваў нагнятанне 
сітуацыі вакол індывідуальных прадпрымальнікаў 
у сувязі з тым, што «з 1 студзеня скончыліся іх мя-
довыя гады і трэба працаваць у розных умовах, па 
адпаведных дакументах».

«Ім трэба разумець, што сертыфікацыя прадукцыі, 
на якую мы пайшлі, — гэта першы крок. Ёсць тавар 
- усе суправаджальныя дакументы павінны быць. 
Мы павінны празрыста гандляваць, і хопіць вакол 
гэтага нейкія козні ладзіць», — падкрэсліў Аляк-
сандр Лукашэнка.

У мінулым годзе кіраўнік дзяржавы сустракаўся 
з індывідуальнымі прадпрымальнікамі. І тады 

было прынята рашэнне, што з 1 студзеня 2016 усе 
індывідуальныя прадпрымальнікі —плацельшчыкі 
адзінага падатку павінны будуць мець на тавары 
легпрама дакументы, якія пацвярджаюць іх набыц-
цё.

Аляксандр Лукашэнка нагадаў пра дасягну-
тыя падчас той сустрэчы дамоўленасці і выказаў 
здзіўленне, што зараз яго падштурхоўваюць да 
нейкіх рашэнняў.
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ЛуКАшЭнКА вЫКАзАўсЯ ПРА ІПЭшнІКАў: 
«сКОнЧЫЛІсЯ Іх МЯдОвЫЯ гАдЫ»


